
Conseil métropolitain – Nantes Métropole – 6 octobre 2023 

 
Hommage : Mireille Pernot 
 

Intervention : Robin SALECROIX (Nantes) 
 

Madame la présidente, chers collègues, 

 

Dans la suite des propos touchants et sincères formulés par vous Mme la 

Présidente, qui sont je le sais, appréciés de la famille, des proches, amis et 

camarades de Mireille, permettez-moi à mon tour au nom du groupe des élus 

communistes et républicains que ma camarade a présidé avant moi de rappeler une 

nouvelle fois l’amitié, la compassion que nous adressons à son entourage présents 

ce matin et à tous ceux qui n’ont pu se joindre à nous mais que nous savons 

attentifs où qu’ils soient aux messages d’attention formulés. 

 

Vous l’avez rappelé Mme la Présidente, le parcours de Mireille Pernot fut celui d’une 

femme engagée au service de la lutte contre les inégalités, au service des salariés, 

jeunes et familles populaires, fidèle à la défense acharnée des intérêts des 

travailleurs, à l’idéal communiste, à son Parti pour lequel elle a tant donné. 

 

Que ce soit ici à Nantes Métropole ou à Marseille, que ce soit dans ses 

responsabilités d’adjointe au Maire de Rezé, de Vice-Présidente ici à l’eau et 

l’assainissement ou auparavant Vice-Présidente de la Région PACA et dans le 

cadre de ses mandats syndicaux à la CGT, Mireille n’aura eu de cesse de déployer 

son énergie et son panache pour faire entendre la voix de ceux que souvent nous 

n’entendons ou n’écoutons que trop peu. 

 

La vie de Mireille PERNOT fut multiple, diverse à l’image de ces personnalités 

forgées par une vie de travail et de combats pour le progrès humain. Depuis son 

décès, et s’il fallait nous le rappeler, les nombreux hommages que je reçois aussi 

bien d’agents, cadres, élus, ancien ou actuels quel que soit leur couleur politique 

d’ailleurs, car elle respectait les territoires et la légitimité des élus du terrain, comme 



les messages reçus des forces vives de la Métropole attestent de son engagement 

sans failles pour le bien commun. Avec l’exemple que vous avez cité ; la mise en 

œuvre d’une tarification sociale de l’eau à Nantes Métropole qui bénéficie chaque 

année à près de 14000 personnes et qui fait figure de modèle pour nombre d’autres 

territoires. 

 

Voilà une illustration concrète de l’engagement de Mireille pour nos habitants et nos 

territoires sans compter sa bataille constante pour doter cette belle politique 

publique des moyens nécessaire à son développement, même lorsque les vents 

contraires se levaient. Elle savait les affronter avec le sérieux qu’exige la fonction, 

mais aussi avec son sourire et ses éclats de rires communicatifs comme avec ses 

expressions marseillaises bien senties. 

 

Plus personnellement, avec la perte de Mireille PERNOT, notre groupe et moi-

même perdons une camarade qui aura su notamment dans le cadre de notre 

passage de relai sur cette vice-présidence, m’accompagner, me conseiller et me 

soutenir notamment lorsque le doute émergeait. Sa disponibilité et sa confiance 

m’ont porté, son absence sera lourde à accepter. 

 

Je remercie encore tous les élus et amis de cette assemblée qui nous ont témoigné 

de leur amitié dans ces moments difficiles et en ce qui nous concerne, le meilleur 

hommage que nous pourrons lui rendre sera de perpétuer ses combats pour 

l’égalité et l’émancipation humaine. Ce à quoi nous nous attelons et nous attèlerons 

aujourd’hui comme demain. 

 

Je vous remercie, 


